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Ce travail a été réalisé au Laboratoire de Biologie des Systèmes Microbiens (LBSM) (ex

Laboratoire de recherche sur les Produits Bioactifs et la Valorisation de la Biomasse) de l’Ecole

Normale Supérieure de Kouba, au laboratoire de Génie Chimique de l’Ecole Nationale Supérieure

Agronomique de Toulouse (INPT- ENSAT) et au laboratoire DSMZ (German Collection of

Microorganisms and Cell Cultures) en Allemagne.
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Trois isolats d’actinomycètes, SA152, SA181 et SA198, provenant de sols sahariens d’Algérie, ont

été étudiés du point de vue de la taxonomie et des propriétés antagonistes.

Les études morphologiques et chimiques ont permis de rattacher les trois isolats au genre

Saccharothrix. Une étude moléculaire portant sur le séquençage de l’ADN codant pour l’ARNr

16S a permis de confirmer l’appartenance de ces isolats au genre déjà défini. Le test d’hybridation

ADN-ADN réalisé pour deux de ces isolats, SA181 (avec les espèces les plus prochesS. longispora,

S. xinjiangensis et S. texasensis) et SA152 (avec les espèces les plus proches S. xinjiangensis et S.

texasensis) a montré des taux de similarité bien inférieurs à 70%, confirmant ainsi l’appartenance de

ces deux isolats à de nouvelles espèces de Saccharothrix, lesquelles ont été nommées Saccharothrix

hoggarensis et S. saharensis, Les souches ont été déposées dans deux collections mondiales, la

DSMZ sous les numéros DSM 45457T et DSM 45456T, et la CCUG sous les numéros 60214T

et 60213T respectivement.

Les trois souches de Saccharothrix se sont montrées actives contre les de microorganismes

cibles choisis (bactéries, levures et champignons filamenteux), témoignant ainsi d’un spectre

d’action assez large.

La production d’antibiotiques par Saccharothrix sp. SA198, ayant montré une meilleure

activité que les deux autres souches sur milieu solide, est évaluée sur deux milieux de culture liquide

(ISP2 et Bennett), en utilisant Bacillus subtilis, Aspergillus carbonarius et Mucor ramannianus

comme microorganismes-cibles. Les résultats obtenus ont montré que cet isolat produit des

activités antifongiques et antibactériennes. Cette production est meilleure sur milieu ISP2.

La fraction active A, sécrétée par Saccharothrix sp. SA198, et révélée par bioautographie, a

été semi-purifiée par chromatographie sur couche épaisse de gel de silice. La purification finale

a été poursuivie par HPLC (colonne C18) pour trois composés majoritaires et les plus actifs:

A4, A5 et A5.1. La caractérisation de ces trois composés par des méthodes physico-chimiques et

spectroscopiques (UV-visible, infrarouge, spectrométrie de masse, RMN du proton et du carbone

13) a montré que les trois molécules A4, A5 et A5.1 sont identifiées respectivement au:

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-6-methyl-hepta-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-acide carboxylique.

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-6-methyl-octa-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-acide carboxylique.

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-7-methyl-hepta-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-acide carboxylique.

Ces antibiotiques sont très proches entre eux. Les composés A5 et A5.1 sont des isomères de

position et possèdent un CH2 en plus par rapport à A4.

Une comparaison de la structure de ces antibiotiques à celle des molécules qui sont déjà

décrites dans la littérature, a montré qu’aucune molécule bioactive connue ne ressemble aux trois

antibiotiques sécrétés par Saccharothrix sp. SA198, ce qui a permis de les considérer comme étant

de nouveaux antibiotiques.
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La détermination des concentrations minimales inhibitrices (CMI) des trois composés a montré

qu’ils possèdent une activité globalement assez intéressante et qui est particulièrement forte contre

certains champignons toxinogènes ou pathogènes pour l’homme.
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Three isolates of actinomycetes SA152, SA181 and SA198, from Algerian Saharan soil, were

studied in terms of taxonomy and antagonistic properties. Morphological and chemical studies

allowed to attach the tree isolates to Saccharothrix genus.A molecular study based on the

sequencing of DNA encoding 16S rRNA confirmed the assignment of isolates to the genus already

defined. The test of DNA-DNA hybridization performed for two of these isolates, SA181 (with

the most closely related species S. longispora, S. xinjiangensis et S. texasensis) and SA152 (with

the most closely related species S. xinjiangensis et S. texasensis) showed similarity rate well below

70%, thus confirming the presence of two new species of Saccharothrix genus, which were named

Saccharothrix hoggarensis and S. saharensis. The strains were deposited in two world collections,

the DSMZ under DSM 45457T and DSM 45456T numbers, and CCUG under 60213T and 60214T

numbers respectively.

The three strains of Saccharothrix have been active against the microorganisms target selected

(bacteria, yeasts and filamentous fungi), reflecting a broad spectrum of action.

Antibiotic production by Saccharothrixsp. SA198, which showed better activity than the other

two strains on solid media, is evaluated on two liquid culture media (ISP2 and Bennett), using

Bacillus subtilis, Aspergillus carbonarius and Mucor ramannianus as target microorganisms. The

results showed that this isolate produces antifungal and antibacterial activities. This production is

better on ISP2 medium.

The active fraction A, secreted by Saccharothrix sp. SA198, and revealed by bioautography

was semi-purified by chromatography on silica gel plates. Final purification was continued by

HPLC (C18 column) for three major and active compounds: A4, A5 and A5.1. The characterization

of these three compounds by physico-chemical and spectroscopic methods (UV-visible, infrared,

mass spectrometry, proton NMR and carbon-13) showed that these three molecules A4, A5 and

A5.1 are identified respectively to:

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-6-methyl-hepta-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-carboxylic acid.

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-6-methyl-octa-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-carboxylic acid.

4-Hydroxy-4-{9-hydroxy-9-[2-(1-hydroxy-7-methyl-hepta-2,4-dienylidene)-3,6-dioxo-

cyclohexylidene]-nona-1,3,5,7-tetraenyl}-6-oxa-bicyclo[3.1.0]hex-2-ene-2-carboxylic acid.

These antibiotics are very close to each other. A5 and A5.1 compounds are positional isomers

and have a CH2 more, compared to A4.

A comparison of the structure of these antibiotics to the molecules that are already described in

the literature showed that no known bioactive molecule resembles to the three antibiotics secreted

by Saccharothrix sp. SA198, which has regarded as new antibiotics.

    The determination of minimum inhibitory concentrations (MIC) of the three compounds

showed that they possess an interesting activity and is particularly strong against phytopathogenic

and toxinogenic fungi.
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